

Martes 07 de Noviembre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3> Busca CNBV reforzar la Ley de Instituciones de Crédito Isabel Mayoral Jiménez Una vez cerrado el capítulo de la banca intervenida, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) considera necesario reforzar aún más la Ley de Instituciones de Crédito, con cambios que se traducirán en más competencia entre bancos, mejores servicios y menores costos a los usuarios del crédito. Las modificaciones a una gran parte del articulado de la ley, que se espera concretar antes de que termine el sexenio, prevén dotar a los grupos financieros de regulación prudencial que carecen. También se incluirá el tema de quiebras que permita, con agilidad, entrar a un banco que será liquidado; divulgar las sanciones que estén en firme a las que se haga acreedor una institución de crédito o sus funcionarios que hayan infringido la ley, y clasificar a estas entidades financieras de acuerdo con el servicio que prestan, lo que les permitiría consumir menos capital

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=4> Pemex reducirá su deuda en 3 mil 500 mdd en 2007 Margarita Palma Gutiérrez Petróleos Mexicanos (Pemex) reducirá en tres mil 500 millones de dólares su deuda total durante el próximo año, a fin de financiar gasto de inversión y disminuir las presiones de pago en el corto plazo. Mauricio Alazraki, subdirector de financiamiento y tesorería de Pemex, anunció que la previsión para 2007 es lograr amortizaciones de 5.5 mil millones de dólares y una captación de recursos externos por aproximadamente dos mil millones de dólares. Durante una reunión con inversionistas, el funcionario señaló que se espera realizar el fondeo con recursos propios, aunque también "están analizando la mecánica para hacer esa operación durante lo que resta de 2006 y 2007".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> Insuficiente, el apoyo a las pequeñas empresas: OCDE Ivette Saldaña / enviada ATENAS, 6 de noviembre.- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) recomienda a México incrementar el gasto público destinado a promover la creación y el fortalecimiento de empresas de menor tamaño, dar mayores incentivos para innovación y desarrollo, y conectar la investigación con la industria. En las conclusiones de la Evaluación sobre las políticas y programas de México dirigidas a las Pymes, la institución asegura que se requiere una política y programas más fuertes para impulsar a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) en las zonas rurales y pobres del país, porque en esos lugares hay carencia de centros para la articulación productiva, de exportación y desarrollo de negocios. La Organización reconoce que el gobierno mexicano avanzó notablemente en el apoyo a las Mipymes, tanto en los recursos destinados como en el número de unidades atendidas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167540> La economía mexicana no es "sana": Luis Ernesto Derbez Isabel Becerril / enviada IXTAPA ZIHUATANEJO, 6 de noviembre.- No puede afirmarse que la economía mexicana es sana, cuando casi la mitad de su población ha sido y sigue siendo excluida del desarrollo, advirtió Luis Ernesto Derbez, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). Tampoco puede asegurarse que se tiene una democracia plena, añadió, porque ésta no se ha reflejado en beneficios reales. Más aún, calificó de error que una política enfocada al desarrollo, como la de México, esté limitada a mantener la estabilidad de las variables macroeconómicas. Lo que debe buscar el país para contar con una democracia plena, expuso, es tener una política económica estable y equitativa que genere crecimiento y empleo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167541> Descartada, una recesión mundial: González Laporte (Isabel Becerril / enviada) IXTAPA ZIHUATANEJO, 6 de noviembre.- El presidente del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), Claudio X. González Laporte, negó que se avizore una gran recesión mundial - particularmente en Estados Unidos- que pudiera afectar el rumbo de la economía mexicana. Al participar en el 13 Congreso del Comercio Exterior Mexicano, no sólo habló como líder del CEESP, sino como miembro de casi diez consejos de administración de grandes corporativos en los que participa, y dijo que las cifras de crecimiento y empleo que se reportan en el país no concuerdan con las de una economía que avanza a 4.0 o 4.5 por ciento. "Los empresarios que vemos a la economía real, lo que sentimos es que el Producto Interno Bruto (PIB) y la generación de plazas laborales están avanzando más de lo que dicen las autoridades federales." En ese sentido, el expresidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios aseguró que al cierre del año nuestra economía crecerá a 5.0 por ciento, y 3.5 en 2007. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167542> Desaceleración en EU, señal de alerta para México: CEESP (Guadalupe Cadena) La economía de Estados Unidos comenzó a dejar rastros de un menor ritmo de crecimiento, lo cual envía señales de atención a México, dijo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En el tercer trimestre del año la economía de EU avanzó 1.6 por ciento, cifra que se ubicó 1.0 punto porcentual más abajo de lo reportado en el segundo trimestre. Sin embargo, es previsible que la etapa de "desaceleración" transcurra de manera ordenada y sin grandes desequilibrios, lo cual puede observarse a través de otros indicadores como el ingreso personal y los datos de empleo. Esta situación constituye una señal de aliento para México, debido a la integración económica entre ambos países. Este año se espera que el PIB mexicano se incremente 4.5 por ciento al cierre del año, lo cual estará respaldado en la fortaleza del mercado interno y las exportaciones de mercancías.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167544> Comportamiento favorable de la economía: INEGI Guadalupe Cadena Indicadores que miden las tendencias generales de la economía mexicana reportaron un comportamiento favorable en agosto, ya que el adelantado creció 0.3 por ciento respecto al mes inmediato anterior. Asimismo, el coincidente se elevó 0.5 por ciento en el mismo tiempo de estudio, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Los indicadores compuestos coincidente y adelantado son instrumentos estadísticos que sirven para conocer a grandes rasgos cuál es el comportamiento general de la economía. e integran por datos generados en los mercados de bienes y servicios, laboral y financiero, con base en tasas de crecimiento mensual y ajustadas por estacionalidad. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167545> Más recursos para programas rurales, exigen campesinos Lourdes Edith Rudiño Organizaciones de campesinos, productores de granos, café y forestales, así como de uniones de crédito rurales, convocaron a los legisladores a elevar el Presupuesto Especial Concurrente (PEC) -el relativo a los programas del medio rural- de 2007 en 15 por ciento real, o 25 mil millones

de pesos, sobre los 154 mil millones de 2006. Pero advirtieron que deberá darse al PEC una nueva estructura y dotársele de candados, considerando la experiencia de 2006, cuando se ha evidenciado que gran cantidad de recursos públicos van a los bolsillos de oligopolios o de agricultores grandes del norte de la República, como es en los programas de Alianza Contigo y Apoyos a la Competitividad de la Secretaría de Agricultura. En conferencia de prensa, representantes de las agrupaciones, Víctor Suárez, Alfonso Ramírez Cuéllar, José Narro y Álvaro López, entre otros, consideraron que el PEC deberá garantizar en 2007 sobre todo "un ejercicio oportuno, sin recortes, transparente y con sujeción a las reglas, además de que tenga una orientación explícita y verificable hacia la revalorización de la agricultura campesina y la soberanía alimentaria". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=167532> Aportes recientes para el estudio de las estrategias de dirección de las grandes corporaciones supranacionales

A Alfred Chandler Jr. se le atribuye, en 1962, la introducción y desarrollo de la noción de estrategia en el campo de investigación de la historia económica de las empresas, además de iniciar con una serie de investigaciones dedicadas a señalar la importancia de las grandes corporaciones gerenciales en el crecimiento y desarrollo económico de Estados Unidos. Las primeras aportaciones de Alfred Chandler Jr. se llevaron a cabo antes de que aparecieran las primeras firmas consultoras en dirección estratégica. A comienzos de la década de los sesenta, Bruce Herderson dejó a Arthur D. Little Inc., y fundó la Boston Consulting Group. En aquellos años, McKinsey & Co., sólo era una firma consultora dedicada a la reestructuración de las organizaciones. Para aquel entonces no existía el interés por desarrollar una disciplina del conocimiento en la administración que delimitara como objeto de estudio las estrategias de dirección como un campo de acción posible para la intervención de firmas consultoras. El Reforma <http://www.reforma.com/nacional/articulo/705515/Alerta> Semarnat por falta de agua Ciudad de México (6 noviembre 2006).- México enfrenta actualmente una disminución del acceso al agua por lo que tiene que evitar la destrucción de la zona de recarga de acuíferos, advirtió ayer José Luis Luege, Secretario del Medio Ambiente. "Se entra a la fase de estrés hídrico, dado que el volumen de metros de agua per cápita está disminuyendo", explicó Luege en la presentación del libro La Gestión Ambiental en México. El estrés hídrico será consecuencia del crecimiento de población, explica el texto, por lo que la disponibilidad media de agua por habitante en el ámbito nacional se reducirá alrededor de 800 metros cúbicos para el 2030. "El potencial de agua naturalmente disponible por habitante para el año 2005 se estimó en 4 mil 573 metros cúbicos anuales. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/705570/Supera> Bolsa Mexicana los 24 mil puntos Sandra Reyes Ciudad de México (7 noviembre 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) supera los niveles de 24 mil puntos, un nuevo récord histórico intradía apoyado por la compra de acciones de alta liquidez. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en 24 mil 70.65 puntos, un incremento de 1.40 por ciento, es decir 335.79 puntos. Así el volumen de operación es de 28.6 millones de acciones con un importe de 895 millones de pesos. Operadores comentaron que el mercado mexicano inicia muy optimista, apoyado por la compra de acciones de alta liquidez y por el alza que registran las bolsas estadounidenses. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/705573/Crece> 22.3% ganancia neta de Gas Natural Madrid, España (7 noviembre 2006).- El grupo español Gas Natural dijo este martes que su ganancia neta creció 22.3 por ciento, a 646.9 millones de euros (823 millones de dólares) en los nueve primeros meses de 2006, en línea con las previsiones de los analistas. Gas Natural señaló en una nota de prensa que la creciente aportación del suministro del gas a la generación eléctrica en España y el negocio de distribución en Latinoamérica fueron los principales motores de crecimiento. En España, la actividad de electricidad (generación y comercialización) alcanzó un beneficio bruto de explotación (EBITDA) de 203.8 millones de euros, un aumento del 165.4 por ciento sobre el mismo periodo del año anterior, destacó la nota. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/705437/Nace> empresa que genera nanopartículas Lilia Chacón Ciudad de México (7 noviembre 2006).- Después de 10 años de trabajo, los investigadores de Guanajuato, Carmen Cano y Gerardo Zavala, abrirán la primera empresa generadora de nanopartículas de plata en México, Aben Labs. La idea de la firma es exportar su producto a los mercados internacionales como materia prima de alto valor para las empresas de biomedicina, electrónica, fotónica y de catalizadores. "De acuerdo a las investigaciones de mercado, esta sería la primera empresa, quizá del mundo en producir nanopartículas a través de medios biológicos y no por la vía química", comentó el responsable del modelo de negocio de la empresa, Cristhian López. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/705433/Invierten> mexicanos más en sus remesas Lucero Almanza Ciudad de México (7 noviembre 2006).- Las familias mexicanas de menores recursos tienden a invertir de una forma más productiva los ingresos que obtienen por el envío de remesas, en comparación con otras naciones de América Latina, aseguraron expertos del Banco Mundial (BM). Pablo Fajnzylber y Humberto López, economistas investigadores de la región de América Latina del BM, mencionaron en entrevista que las personas más pobres que reciben remesas registran una mayor capacidad de ahorro e inversión, principalmente en educación y salud. "Las familias cambian el porcentaje de su ingreso, que gastan en alimentos o bienes de consumo durable, en educación o salud, aunque el efecto de esto depende del ingreso", explicó Pablo Fajnzylber. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/705398/Recomienda> OCDE más apoyo a Pymes Dayna Meré/ enviada Atenas, Grecia (7 noviembre 2006).- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) recomendó a la próxima Administración elevar los recursos para apoyar a las Pymes, establecer una política de coordinación y promover una cultura de evaluación de los programas enfocados a este sector. Lo anterior se desprende de los resultados de la Evaluación sobre las Políticas y Programas de México dirigidas a las Pymes, realizado a petición del Gobierno mexicano en marzo de este año-, presentado durante la Reunión del Grupo de Pequeña y Mediana Empresa de la OCDE. "A pesar de que ha habido mejoras gracias al Sistema de Apertura Rápido de Empresas, la simplificación del sistema tributario para las microempresas, la nueva Ley de Mercado de Valores, y la reforma a la Ley de Competencia, el clima general en la política de Pymes todavía es claramente menos favorable que en los otros países integrantes de la OCDE", destaca el documento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/705553/Registran> petroprecios alza marginal Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (7 noviembre 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abren con marginales alzas, luego que los inversionistas decidieron aguardar los próximos datos sobre el abasto en Estados

Unidos, los cuales podrían mostrar un aumento modesto en el inventario de crudo y gasolina. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para diciembre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 60.05 dólares por barril, un repunte de 0.03 dólares, el 0.12 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en diciembre cotiza en 59.91 dólares por barril, un incremento de 0.16 dólares, el 0.27 por ciento respecto al cierre anterior. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/705562/Cotiza dólar menudeo a 10.92 pesos venta](http://www.reforma.com/negocios/articulo/705562/Cotiza_dólar_menudeo_a_10.92_pesos_venta) Sandra Reyes Ciudad de México (7 noviembre 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.62 pesos a la compra y 10.92 pesos a la venta, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.61 pesos a la compra y 10.91 pesos a la venta. Mientras en el Aeropuerto Capitalino el dólar se cotiza en 10.60 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta. El dólar abrió con movimientos descendentes, luego de las presiones que registró ayer, que lo llevaron hacia niveles cercanos a los 10.90 pesos. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/705415/Es caro en México el dinero plástico](http://www.reforma.com/negocios/articulo/705415/Es_caro_en_México_el_dinero_plástico) Verónica Galán/ enviada alxtapa, México (7 noviembre 2006).- A los mexicanos pagar con dinero plástico les cuesta de dos a tres veces más caro que lo que pagan los consumidores en otros países como Estados Unidos, Canadá, España e Inglaterra, informó el lunes el Banco de México (Banxico). "El riesgo que está atrás del otorgamiento de crédito no es muy diferente (entre un país y otro) sí hay un poco más de riesgo en México que en Estados Unidos y que en España", explicó el Gobernador del banco central, Guillermo Ortiz. Sin embargo, a pesar de que la diferencia en riesgos no es grande, en precios sí lo es, agregó el funcionario durante su participación en el XIII Congreso de Comercio Exterior Mexicano. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/estados/62948.html> "La economía de EU se estanca sin el trabajo de migrantes" Hilda Fernández Valverde/ Corresponsal SALTILLO, Coah.- "En Estados Unidos necesitamos a los migrantes. Eso del muro fronterizo es una tontería, un asunto político para conseguir votos para las elecciones de este 7 de noviembre. Y nunca se va a construir porque son 2 mil millas (3 mil 218 kilómetros) de frontera y de ellas, mil 250 (2 mil 11) corresponden al río Bravo, imposible que lo pongan en medio del río", expresó el mayor (alcalde) de Eagle Pass, Texas, Chad Foster. Después de los comicios locales y nacionales en su país, este martes, nadie hablará del tema y es un error del presidente George Bush tirar tanto dinero en una tapia con la que los estadounidenses perderán su libertad, añade. Por eso, dijo que le encantará participar en la marcha de protesta que planean mexicanos y estadounidenses para este martes. "Con esa barda, Estados Unidos perderá su libertad, el presidente George W. Bush encerrará a los estadounidenses y a 12 millones de hispanos. Con el muro reconoce ante el mundo que le tiene miedo a los terroristas, pero éstos ya viven en este país, llegaron en avión por Canadá. Yo nunca he sabido de un terrorista que haya pasado a pie por México", apuntó en entrevista telefónica con EL UNIVERSAL. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54690.html> Cae ingreso 'per cápita' en México: Banxico Manuel Lombera IXTAPA.- Las crisis económicas recurrentes en el país ocasionaron que el ingreso per cápita de los mexicanos cayera cerca de 70%, dijo Guillermo Ortiz, gobernador de Banxico. Durante su participación en el 13 Congreso del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (COMCE), Ortiz Martínez destacó que en México se tendría un ingreso per cápita de por lo menos 15 mil dólares. En contraste, dijo, el ingreso per cápita de algunos de los principales competidores de México es elevado, como por ejemplo Singapur, donde el ingreso per cápita es cercano a los 30 mil dólares. Asimismo, dijo que en España dicho concepto llega a los 20 mil dólares. El gobernador del Banco de México (Banxico) destacó el desempeño positivo que observan otros países asiáticos con un importante avance en su crecimiento económico y en la distribución de su riqueza. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54686.html> Confía Alan Greenspan en desaceleración temporal WASHINGTON.- La actual desaceleración en la economía de Estados Unidos es "probablemente temporal", dijo ayer el ex director de la Reserva Federal, Alan Greenspan, quien hizo notar que lo peor de la baja en el mercado pudiera haber concluido. "Obviamente la economía pasa por un periodo significativo de desaceleración, que por lo que puedo decir, es muy probablemente temporal", dijo Greenspan durante una sesión de preguntas y respuestas en la conferencia anual Charles Schwab Impact en Washington. Greenspan dijo que aunque el mercado de bienes raíces no está fuera de peligro aún, la actual baja probablemente no empeorará. "Pienso que aunque hemos pasado lo peor de ello, aún quedan muchos puntos negativos... pero no están substrayendo del crecimiento del producto interno bruto", dijo. Respecto de la economía en general, Greenspan expresó un optimismo moderado, citando sólidos márgenes de ganancias y bienes capitales que "muestran cierta fuerza". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54693.html> Altamente concentrada la distribución territorial En el país continúa manifestándose una marcada polarización en la distribución territorial de la población. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), mientras en un extremo las cerca de 185 mil localidades existentes con menos de 2 mil 500 habitantes sirven de asiento a poco menos de una cuarta parte de la población total del país (23.5%), en el otro extremo, en sólo 123 localidades con más de 100 mil habitantes reside 48.9% de la población. Según los resultados del II Censo de Población y Vivienda 2005, desagregados por localidad, las entidades federativas con mayor número de poblaciones habitadas son: Veracruz, con 20 mil 578, Chiapas con 12 mil 141, Jalisco con 10 mil 643 y Oaxaca con 10 mil 186. En el otro extremo, las que cuentan con menos asentamientos son: el Distrito Federal con 482, Colima con mil 112, Tlaxcala con mil 239, Morelos con mil 363 y Quintana Roo con mil 823. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54685.html> La mitad de la población, excluida del desarrollo Manuel Lombera Martínez La inequidad en la distribución del ingreso es una constante que distingue a México, lo que impide hablar de una economía sana en el país, declaró Luis Ernesto Derbez, secretario de Relaciones Exteriores. Durante la apertura del 13 Congreso del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (COMCE), el titular de la cancillería reconoció que la estabilidad macroeconómica no ha generado el desarrollo social que la población espera. "El decil más rico de la población tiene ingresos 12 veces superiores al decil más pobre. En los países desarrollados esta proporción es de siete a uno, y ante este escenario no podemos seguir argumentando que nuestra economía es sana cuando casi la mitad de la población ha sido excluida del desarrollo", enfatizó. Así, Luis Ernesto Derbez afirmó que una política económica que promueva el desarrollo debe enfocarse en la estabilidad, la equidad, el empleo y el crecimiento. El

canciller coincidió con lo declarado la semana pasada por el secretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz, quien reconoció la falta de resultados de la estabilidad macroeconómica en favor de la sociedad.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54688.html> Petroquímicas, un lastre para Pemex Noé Cruz Serrano
Prácticamente cinco de las ocho plantas petroquímicas estatales difícilmente podrán iniciar su recuperación en 2007. De acuerdo con los estados financieros correspondientes al tercer trimestre de 2006, los complejos de Independencia, Cosoleacaque, Escolín, Camargo y Tula no operan ni a un tercio de su capacidad instalada y en ellas trabajan tres de cada 10 empleados sindicalizados y de confianza del sector, cuya nómina absorbe hasta 40% de su presupuesto anual. Esos cinco complejos se han convertido en un barril sin fondo y por ello, Petróleos Mexicanos (Pemex) plantea incrementos raquíticos al presupuesto del subsector petroquímico para el próximo año, de apenas 644 millones de pesos para el gasto de inversión y de 252 millones para gastos de operación. Incluso, los complejos de Tula y Camargo están fuera de operación y en ellos se concentran 700 trabajadores que siguen recibiendo salarios, prestaciones y partidas correspondientes para pensionados y jubilados. En el informe que se difundió a través de la Bolsa Mexicana de Valores, Pemex sostiene que la capacidad total de producción de la industria petroquímica estatal es de 9 millones 403 mil toneladas, pero el sistema que integran ocho complejos apenas está operando a 52% de su capacidad.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54700.html> Impone BMV nuevo máximo por influencia de Nueva York Marco Antonio Durán Los mercados financieros mostraron un comportamiento mixto, pues mientras que la Bolsa Mexicana impuso un nuevo máximo, el peso se debilitó por la especulación de extranjeros ante el temor por explosiones en instituciones federales y un banco en la ciudad de México. En tanto, las tasas de interés se movieron de forma estable a la espera de inflación; el bono a 20 años se vio presionado por el tipo de cambio ante acontecimientos de la madrugada del lunes, al tocar niveles de 8.13%; sin embargo, al mediodía la revaluación del tipo de cambio apoyó a las tasas para cerrar sobre 8.08%, el mismo nivel del viernes pasado. De acuerdo con Juan Carlos Guerrero, directivo de Arka Casa de Bolsa, en el mercado secundario se percibió estabilidad en el fondeo, pues los Cetes establecieron un rendimiento de 7.01%. Operadores coincidieron en el nerviosismo de mercados por las bombas que explotaron en la ciudad de México; sin embargo, en el transcurso del día el temor aminoró y los mercados tomaron un nuevo aire para que el peso recuperara terreno y la Bolsa concluyera con un nuevo récord histórico. El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-07-22977> Al alza, Bolsa Mexicana; gana 0.37% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sube en sus primeras operaciones 88.81 puntos, 0.37%, respecto al cierre previo, al ubicarse en 23,821.88 unidades. En la sesión se negocian hasta el momento 4.7 millones de acciones, por un monto de 142.8 millones de pesos, de 32 emisoras, de las cuales 24 ganan, cinco pierden y tres están sin variación. Las emisoras con las ganancias más significativas son GCC Nominativa con 7.91%, USCOM serie B-1, con 2.67% y GMEXICO serie B, con 1.61%. En cambio, ELEKTRA Nominativa, COMERCIAL UBC y ALFA A retroceden 0.36, 0.13 y 0.05%, en ese orden. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-07-22976> Se mantiene TIEE a 28 días en 7.3000% La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIEE) a 28 días se ubica en 7.3000%, sin cambios respecto a la víspera, de acuerdo con información del Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, el instituto central explica que esta tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, Invex, Ixe, JP Morgan, ScotiaBank Inverlat y Mercantil del Norte. El instituto central da a conocer que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales siguen en 3.29% a 60 días, en 3.02% a 90, y en 3.07% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-07-22992> Beneficio neto de Gas Natural sube 22.3% Barcelona.- El beneficio neto de la primera gasera española, Gas Natural, ascendió a 825 millones de dólares de enero a septiembre de 2006, un 22.3% más que en igual período del año pasado. El importe neto de la cifra de negocios ascendió a casi 10,000 millones de dólares en los nueve primeros meses del año, informó la compañía este martes en un comunicado. Tal subida supone un crecimiento del 33.3% respecto del mismo período de 2005, "fundamentalmente por el incremento de la actividad, y en particular", la actividad eléctrica en España. También por el "crecimiento del suministro de gas debido al entorno de precios altos del gas natural y al impulso de la actividad en Latinoamérica" (Argentina, México, Brasil y Colombia). El ebitda (Beneficios antes de Intereses e Impuestos más Depreciación y Amortizaciones) de la distribución de gas en Latinoamérica alcanzó los 357 millones de dólares, entre enero y septiembre de este año. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-07-22989> BMV logra nuevo máximo intradía; peso opera plano MEXICO. La bolsa mexicana subía el martes 1.17% a un nuevo máximo histórico intradiario, por arriba de los 24,000 puntos, impulsada por las ganancias de la telefónica América Móvil, mientras que el peso se recuperaba levemente tras la caída de su sesión previa. El principal indicador de la bolsa mexicana, el IPC, subía 281.41 puntos a las 24,009.26 unidades. Con el avance del martes, el IPC ampliaba el alza de 2.43% observado en la sesión previa, cuando registró el récord histórico número 40 del año, también favorecido por el avance en acciones de alta liquidez y por el optimismo de los mercados en Estados Unidos. "La bolsa todavía está muy fuerte como parte de la reacción de ayer (lunes). Esto se explica porque hay mucha liquidez en el mercado y los mercados en Estados Unidos también siguen subiendo. En el caso de América Móvil, el anuncio de que quizás compra una empresa brasileña está apoyando", dijo un operador. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-07-22986> Cete mismo día en 7.02%, espera subasta primaria MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el martes sólo 0.01 puntos a 7.02%, en un mercado que esperaba los resultados de la subasta primaria de valores gubernamentales. "Para la subasta del día de hoy se esperan movimientos marginales en la parte corta de la curva, el mercado se encuentra a la espera del dato de inflación del mes de octubre que se dará a conocer el día jueves", dijo Invex Grupo Financiero en un reporte. Según la encuesta de octubre a analistas privados divulgada la semana pasada por el Banco de México (central), el índice de precios al consumidor habría subido en octubre 0.52 por ciento. La mayoría de analistas contemplan ajustes marginales con tendencia a la baja para los rendimientos primarios ante la expectativa de que la política monetaria local y estadounidense se mantendrá intacta por el resto del año.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-11-07-22984>Crudo oscila cerca de 60 dólares; OPEP da soporteLONDRES. Los precios del petróleo fluctuaban el martes alrededor de 60 dólares el barril luego de que algunos ministros de la OPEP, entre ellos el del principal productor mundial, Arabia Saudita, alentaran la posibilidad de retirar más crudo del mercado. El crudo liviano estadounidense operaba dos centavos por debajo de 60 dólares el barril. El crudo Brent estaba 11 centavos más elevado a 59.86 dólares. Los precios avanzaron 88 centavos el lunes luego de que el ministro de petróleo saudita, Ali al-Naimi, dijo que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) tomaría nuevas acciones en su reunión del 14 de diciembre si los mercados seguían desequilibrados para esa fecha. Naimi, el ministro de petróleo del mayor exportador mundial, afirmó que las existencias del combustible están "muy elevadas" alrededor del mundo. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/11/07/index.php?section=economia&article=028n2eco>Los mexicanos apoyan el libre comercio pero rechazan abrir el sector energéticoJosé Antonio Román Aunque en general los mexicanos apoyan el libre comercio y la inversión extranjera directa, los ciudadanos comunes rechazan la apertura del sector energético a los capitales foráneos, según los resultados de la segunda encuesta México y el mundo 2006, realizada por el Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE) y el Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales. Se señala que 52 por ciento estaría de acuerdo en renegociar las cláusulas agrícolas del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, aún cuando México pudiera perder algunos beneficios en el proceso. Además, existe una creciente preocupación por el endurecimiento de la política migratoria estadounidense. La encuesta se recabó opiniones sobre temas de política exterior de una muestra representativa de la población nacional de mil 499 adultos, y entrevistó también a más de 250 personas en posiciones de mando en la burocracia, la política, el sector empresarial, los medios de comunicación, la academia y organizaciones no gubernamentales, y con responsabilidades profesionales internacionales.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/11/07/index.php?section=economia&article=029n1eco>Atender la marginación y la pobreza, lección de las elecciones: CEESPMiriam Posada García Ixtapa, Gro., 6 de noviembre. A México le hace falta una izquierda política moderna, no una premoderna o antimoderna como la que hay en estos momentos, no una que se dedica al culto a la personalidad, a la revolución y a los dogmas ya superados, advirtió el presidente del CEESP, Claudio X. González, al señalar que en las elecciones federales de 2006 "estuvimos muy cerca de tener una situación muy negativa para el país". González advirtió a la cúpula empresarial que la lección es atender de manera inmediata la marginación y la pobreza, e impulsar el crecimiento de la clase media. Señaló que lee La Jornada "de pe a pa, diario al que le dicen el Ocosingo Times", para "estar bien informado de lo que piensan los que se oponen al crecimiento y desarrollo del país". <http://www.jornada.unam.mx/2006/11/07/index.php?section=economia&article=029n3eco>Incentivos fiscales y más inversión, piden exportadoresMiriam Posada Ixtapa, Gro., 6 de noviembre. Los principales exportadores del país solicitarán al próximo gobierno incentivos fiscales para incorporar a la cadena a las pequeñas y medianas empresas, y mayor inversión en infraestructura como estrategias para generar empleo y combatir la pobreza. El presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Valentín Díez Morodo, advirtió que la prioridad del gobierno de Felipe Calderón deberá ser la generación de empleos y combatir "la pobreza que a todos nos atemoriza", por lo que propondrán dar un tratamiento fiscal especial al impuesto sobre la renta (ISR). Aseguró que al mismo tiempo esta estrategia permitirá hacer frente a la desaceleración económica de Estados Unidos, y a la pérdida de competitividad que ha tenido México ante la erosión de las ventajas comerciales y la imposibilidad de integrar cadenas productivas.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/11/07/index.php?section=economia&article=032n1eco>Pemex contratará en 2007 deuda por 2 mil mdd para inversionesIsrael Rodríguez Para financiar su programa de inversión en 2007 Petróleos Mexicanos (Pemex) contratará deuda hasta por 2 mil millones de dólares, mientras para lo que resta de este año espera endeudarse con mil 400 millones de dólares adicionales, revela su programa de inversión y financiamiento. El capital de inversión para 2007 es de 16 mil millones de dólares, de los cuales 13 mil 300 millones se obtendrán mediante endeudamiento vía Pidiregas. La petrolera aclaró que este monto dependerá de las inversiones y recursos aprobados por el Congreso en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2007, y de que Pemex pueda colocar instrumentos de deuda. Al 30 de septiembre de este año la deuda total consolidada, incluyendo intereses devengados, fue de 594 mil 700 millones de pesos, o 54 mil 100 millones de dólares. Este monto representa un incremento de 11 por ciento o 56 mil 800 millones de pesos más con respecto al tercer trimestre de 2005.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/11/07/index.php?section=sociedad&article=047n1soc>En este sexenio, el salario mínimo sólo subió 11 pesos, afirman líderes obreros Demandaremos aumento de 10 por ciento y la desaparición de la CNSM, dice Isaías González CuevasPatricia Muñoz Ríos En los seis años del gobierno del presidente Vicente Fox, el salario mínimo se incrementó en 11 pesos en total, por lo que se acentuó el desplome de esta remuneración y ahora sólo alcanza para adquirir una quinta parte de lo que compraba hace tres sexenios, ante lo cual la Confederación Revolucionara de Obreros y Campesinos (CROC) demandará un aumento del 10 por ciento para este salario. El líder de esta confederación, Isaías González Cuevas, junto con los de la Confederación Regional Obrero Mexicana, Ignacio Cuauhtémoc Paleta; de la Confederación Obrero Revolucionaria, Carlos Moreno, y del sindicato minero, Carlos Pavón, advirtieron ayer en conferencia de prensa que el rezago salarial será otra de las malas "herencias" del presidente Fox a Felipe Calderón.